

DIGITALEES

ACCOMPAGNE ET SOUTIENT LA TRANSFORMATION NUMÉRIQUE AU
SERVICE DE LA FINALITÉ DES ENTREPRISES D'ÉCONOMIE SOCIALE EN
WALLONIE.

Version 1 –11/10/2021

Contact : Claire Chevrier - Claire.chevrier@unipso.be**Destinataire(s) :** Membres de l'AG - UNIPSO**Objectif :** Information**Confidentiel :** NON

Au même titre que pour toute entreprise, la digitalisation est une **opportunité** pour les **entreprises à profit social**. Si la transition numérique se met au service de la finalité et des missions sociales elle peut devenir un atout. Parce que la digitalisation doit prendre en compte les besoins spécifiques de l'ensemble des parties prenantes de nos entreprises dans ses différentes étapes de transformation numérique, UNIPSO, ConcertES et l'Agence du Numérique (AdN) se sont associés autour du projet DigitalEES.

LE PROJET DIGITALEES

Le projet pilote DigitalEES cible les organisations de l'économie sociale et ce y compris les entreprises à profit social déployant leur activité en région Wallonne.

Le projet a plusieurs objectifs finaux : sensibiliser les EPS aux opportunités du digital dans le renforcement de leur finalité sociale ; promouvoir et rendre visible les EPS à la pointe de leur transition numérique ; créer et tester une méthode d'accompagnement spécifique aux EPS dans leur transition digitale et l'intégrer aux programmes d'accompagnements de l'AdN.

Pour atteindre ses objectifs, DigitalEES va opérer comme suit :

- A partir d'octobre 2021 : mise en ligne du site internet dédié avec notamment des ressources pour réfléchir et initier sa transition digitale, un « digiscore » (version 1) pour auto-évaluer son degré de maturité ;
- En octobre et novembre 2021 : une campagne de sensibilisation en ligne sur les enjeux et opportunités de la transformation digitale pour les entreprises de l'économie sociale ; la campagne culminera avec le lancement des appels à manifestation ;
- À partir de mars 2021 (12 mois) : un programme d'accompagnement de 15 entreprises dans l'élaboration d'un projet de digitalisation de leurs activités ;
- Courant 2022 : la rédaction de guide et autres outils de soutien sur la digitalisation à destination des organisations de l'économie sociale et d'une méthodologie d'accompagnement pilote ; la mise à jour du digiscore (version finale).

Ref. : DigitalEES_2021_10.15_Fiche de présentation.docx

UNIPSO ASBL

Square Arthur Masson 1 bte 7 – 5000 Namur (siège social)

☎ 081/24.90.20

unipso@unipso.be – www.unipso.be – N° entr. : 0464 281 392 – Belfius IBAN BE23 0682 2289 3091 BIC GKCCBEBB

Rue du Congrès 37-41 bte 3 – 1000 Bruxelles

☎ 02/210.53.00

- À partir de fin 2022, promotion des entreprises accompagnées et la dissémination des outils créés dans le cadre du projet.
- Dès 2023, [UPSkills Wallonia](#), le programme de soutien numérique aux entreprises wallonnes de la stratégie Digital Wallonia, intégrera la méthodologie développée dans le cadre de DigitalEES et mettra en œuvre un accompagnement spécifique aux entreprises de l'économie sociale.

CONTEXTE INSTITUTIONNEL ET PARTENARIAT :

Pour rappel le projet DigitalEES est un projet pilote financé par le Ministère wallon de l'Emploi, de la Formation, de la Santé, de l'Action sociale, de l'Egalité des chances et des Droits des femmes (Cabinet Morréale), coordonné par l'[Agence Du Numérique](#) (AdN). UNIPSO et ConcertES apportent leur expertise sur les spécificités, la compréhension et les besoins des entreprises d'économie sociale. Le projet fait suite à l'étude [Digi-Serv, la digitalisation au service des entreprises sociales](#) et bénéficie de l'expertise du [CES](#), du [Lentic](#), [Idea Consult](#) & [Hungry Minds](#).

LES PROCHAINES ÉTAPES

Participer à la campagne de sensibilisation :

Les fédérations membres recevront des notifications via les réseaux sociaux suivants : [Facebook](#), [LinkedIn](#) & [Twitter](#). N'hésitez pas à suivre UNIPSO. Nous invitons toutes les fédérations à partager les contenus avec le #DigitalEES afin de diffuser l'information vers le plus d'entreprises possibles.

Une proposition de lettre d'information est à disposition sur demande.

Il est crucial que les entreprises à profit social puissent accéder aux informations de ce projet dont l'enjeu est d'une part de les accompagner dans leurs transitions mais également de les rendre visible en tant qu'innovateurs sociaux et technologiques.

DigitalEES est également l'opportunité de mettre en œuvre des technologies et des approches numériques à la fois sociales, inclusives et adaptées à leurs usagers et bénéficiaires.

Pour tout renseignements supplémentaires, n'hésitez pas à contacter Claire Chevrier: claire.chevrier@unipso.be.

